

# El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA. Director: Bernardo Fabregues y Sintes.

Año IV.

Mahon, viernes, 13 de Setiembre de 1872.

Núm. 949.

## Noticias Generales.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE LA INDEPENDENCIA.

Paris 2 de setiembre.

Los periódicos monárquicos se muestran muy irritados al ver los numerosos mensajes republicanos que los consejos generales, una vez terminadas sus sesiones, envían al presidente de la República. Descargan su ira sobre el infeliz M. Barthélemy Saint-Hilaire, dicen que el secretario de M. Thiers ha solicitado formalmente por mediación de los prefectos, a los consejos generales para que envíen estos memoriales en favor de la República. Comprenderéis toda la ridiculez, a la par que la mala intención de semejantes insinuaciones, que no consiguen otro objeto que el de patentizar el profundo descontento de los realistas *tutti colori*. La Patrie llega a pensar que la guerra hasta a la cabeza de los prefectos del Allier, del Loira y del Nièvre, de los Vosgos, del Rodano y del Lore inferior de violación de la ley, por haber pronunciado la palabra «República» en los discursos de apertura de sus respectivos consejos.

Esperabamos que esta mañana el Journal Officiel publicaría las cifras definitivas del reparto del empréstito pero el decreto no ha aparecido todavía. Entretanto el ministerio de Hacienda se ha ocupado de la distribución de las indemnizaciones concedidas a los habitantes del departamento del Sarre por los daños sufridos en 1870-71. Las comarcas de Scarp y de Villejuif han obtenido 2 millones, las de Pantin, Charenton y Saint Denis un millón y medio cada una, mientras que la ciudad de Paris tan solo recibirá trescientos mil francos.

### Pas de chance!

Esta mañana bastante sensación un rumor que corrió desde ayer, según el cual cierto número de jóvenes de 17 a 18 años de edad y después de haberse alistado por cinco años, han obtenido de su coronel y ya sea por instancias de amistad, ya sea por otras de peor índole, autorización para presentar sustitutos. Mediante este fraude dichos jóvenes se burlarán de la nueva ley, que menzura la inmediata abolición del sistema de sustitutos. Varios periódicos republicanos piden con este motivo al gobierno que averigüe lo que tenga de exacto este rumor y publique, para satisfacción del público, el resultado de sus informes en el Journal Officiel.

M. Duvergier de Huranne, uno de los más jóvenes reclutas de la República, ha publicado en la Revue des Deux Mondes una excelente carta dirigida a

marqués de Castellane, uno de los mayores perturbadores del centro derecho. En ella manifiesta que la actitud de los hombres de la derecha que se presentan hoy como adheridos a la «República conservadora» no puede inspirar confianza alguna a las personas formales.

Al declarar, pocos meses ha, la guerra a M. Thiers, dice M. Duvergier los hombres del centro derecho esperaban ver a M. Thiers arrancarle el poder. Si ahora han cambiado de opinion, es porque han comprendido que se habían equivocado de camino y que el país no quería seguirles.

Noticias recibidas de la Haya anuncian la llegada de casi todos los delegados de las varias secciones de la Internacional. Ayer debió celebrarse la primera reunión preparatoria dedicada a verificar las credenciales de los delegados y adoptar algunas medidas generales para el orden de las sesiones del Congreso. No hay duda que estas sesiones serán bastante agitadas, pues existe fuerte disidencia respecto a sustraerse a la dirección del Consejo general de Londres, de ello es una prueba el otro Congreso que debe celebrarse en Neuchâtel. Según tengo entendido, España e Italia son las que están a la cabeza del cisma, y deben presentarse en la Haya, pero no veo que los periódicos hayan anunciado todavía su llegada, mandatarios directos de ambos países, que protestarán contra la representación de M. Eugels, quien hasta ahora ha aparecido como delegado de los mismos.

Los oficiales de la Guardia Republicana dan esta noche un banquete a un valiente banda de música, que acaba de regresar de los Estados Unidos, después de tantas vicisitudes y tantos percances.

### Ayer tarde, en el jardín de las Tuilerías

la misma banda se hizo oír por primera vez desde su llegada de América. Se atravesó a corra y de una manera admirable la banda Marsellesa, la Marsellesa, que desde hace diez y ocho meses no habían saboreado nuestros oídos. Los periódicos reaccionarios se muestran hoy altamente indignados de semejante escándalo.

Paris 3 de setiembre.

Van llegando sucesivamente todos los ministros. MM. Dufaure, de Goulard, Victor LeFranc y Jules Simon, que regresan, unos de sus respectivos Consejos generales, y los otros de sus escariciones veraniegas. También se asegura que M. Thiers no tardará en volver a Versalles para presidir una importante sesión del Consejo de Ministros. Dices que el presidente de la República viene decidido a estudiar formalmente la cuestión de

poner término al estado de sitio, que pesa desde hace más de un año sobre treinta y seis departamentos y cinco puertos militares. Así sea, si bien mucho me temo que nos deberemos contentar durante bastante tiempo todavía con solo la esperanza, sin que el hecho se realice.

El gobierno acaba de abrir un crédito de 40,000 francos para terminar el mapa geológico de Francia, empezado en 1868 bajo la dirección de M. Elie de Beaumont. El imperio no pudo encontrar durante los diez y ocho años de su reinado ni el tiempo, ni el dinero necesarios, para dotar al país de un mapa decente. No tenemos ni mapa geológico, ni geográfico, ni militar que pueda sostener comparación con los de otras naciones de Europa.

El gobierno imperial que tan avaro se mostraba para gastar un centenar de billetes de mil francos en el levantamiento de mapas de Francia, etcia, sin embargo, tener recursos suficientes para construir el nuevo Teatro del la Opera. Digo que creis, porque se equivocó en realidad. Tan solo los salones de Napoleón III en el nuevo teatro estaban presupuestados en más de dos millones de francos, y proponiase emplear tres más en las decoraciones interiores de otras partes del local. Este insensato proyecto no ha tenido más que un principio de ejecución, y nuestra actual administración piensa terminarlo hoy lo mejor posible. Con este objeto se ha abierto un primer crédito de un millón de francos.

Los corresponsales de los principales periódicos europeos deben hallarse estas horas debidamente instalados en Berlin, dispuestos a verlo todo, a oirlo todo, y ante todo a adivinar lo que no pueden ver ni oír. El corresponsal del Daily News hace observar a sus lectores que no hay relación alguna entre las maniobras militares de Potsdam y el objeto de la entrevista de los tres Emperadores. Al propio tiempo hace una relación por demás desfavorable respecto de la limpieza del orden y de la seguridad individual en la flamante capital del Nuevo Imperio alemán.

### Un periódico ultramontano de Roma

opina que el resultado de la conferencia de Berlin será una alianza entre Francia y Rusia contra Italia y Prusia. Como patriota italiano, dicho periódico no se deja entusiasmar por semejante perspectiva, pero como clerical no puede menos de advertir que los católicos conservan muy buenas relaciones en Versalles, y que para ellos los secretos del gobierno francés no son impenetrables. Esta declaración del periódico Roma merece ser tomada en cuenta.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. Se ofrece rebaja a los Suscritores. Redacción y Administración, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Las noticias que me comunicaron ayer respecto de la actitud de los delegados españoles e italianos en el Congreso de La Haya y que os transmití a mi vez, las veo confirmadas por los telegramas recibidos esta tarde. Dicen los mismos que han sido muy discutidas las credenciales presentadas por los delegados genoveses y españoles, y que parece seguro que estos abandonarían el Congreso.

### De La Discusión:

Nuestros lectores tienen ya noticia del mal éxito de la empresa acometida por el intrépido nadador inglés, Mr. Johnson, quien se propuso atravesar a nado nada menos que el estrecho de Calais.

Mr. Johnson había apostado cierta cantidad; y como de otra parte, todo el mundo juzgaba el proyecto de imposible realización, a causa de la fuerza de las corrientes que existen constantemente entre Douvres y Calais, esto hizo que acudiese un número inmenso, de curiosos al sitio de donde debía partir Mr. Johnson.

Cuenta la tradición que la travesía en que hoy se ha empeñado este célebre nadador la, llevar a cabo, hace setenta años, dos presos políticos que se evadieron. Erán tres en el momento de la partida; pero uno de ellos pereció entre las olas; otro tocó en la playa y murió a poco de desfallecimiento. Solo el tercero sobrevivió a empresa tan gigantesca.

Sabido es que Byron atravesó a nado el Helesponto; y aun cuando la distancia que separa las dos orillas sea tan solo de cuatro ó cinco millas, este hecho fué reputado por entonces como una de las grandes proezas del arte náutico.

La distancia que separa Douvres de Calais, en línea recta, es de diez y nueve millas; pero teniendo en cuenta las corrientes que tienden a separarle de la dirección, un nadador no puede salvar esta distancia sin hacer treinta millas y sin nadar por lo menos, doce horas.

Las apuestas empeñadas en Douvres eran de dos mil libras contra treinta.

Al llegar al puerto, Johnson fué aclamado con entusiasmo por la muchedumbre.

El nadador es un joven de 24 años, de talla hercúlea. En su pecho ostentaba treinta medallas, ganadas en otras tantas luchas nauticas. Al momento de llegar Johnson subió a bordo del steamer que le aguardaba y que debía seguirle en su travesía.

A las 10 y 40 minutos, Johnson arrojóse al mar en medio de los aplausos de la muchedumbre que llenaba la playa.



Johnson empezó a nadar y el steamer salió en su seguimiento. A las 11 y 10 minutos Johnson se hallaba a dos millas de la costa, habiendo nadado, por consiguiente, a razón de una legua en cuarenta y cinco minutos.

Entretanto el viento no dejó de soplar con alguna violencia. A las 11 y 20 minutos, Johnson pidió un vaso de Oporto; a las 11 y 45 manifestó deseos de comer algo y, al propio tiempo de tomar algún descanso a bordo del steamer, y como quiera que los facultativos que se hallaban a bordo del steamer juzgasen que Johnson no tenía ninguna probabilidad de llegar a nado a la costa de Francia, a causa de la agitación en que se hallaba el mar, se apresuraron a admitirlo a bordo.

Hallábanse entonces a unas siete millas de las costas de Inglaterra. Johnson tenía las piernas sumamente abotagadas, hasta el extremo de que parecía paralizado el curso de la sangre. Al subir al puente del steamer, sus brazos, transidos de frío, no tenían fuerza bastante para llevar a sus labios una taza de caldo.

El steamer siguió su rumbo a Calais en donde se hallaban en gran número los curiosos que deseaban saber el resultado de la empresa.

Realmente los Estados Unidos es el pueblo de los prodigios. Hablamos no ha mucho de la reconstrucción monumental de Chicago. Hoy nos toca fijarnos en el ferrocarril, ya en explotación, que une el Atlántico con el Pacífico. La longitud de la nueva vía suma 1,200 leguas, mas larga que ningun ferrocarril de Europa, y como casi se tarda tanto en ir por el ferrocarril de mar a otro como desde Europa a América, los wagones, rivalizando con los hermosos buques de vapor, tienen camas verdaderamente magnificas, salones de gran riqueza con balcones sobre la cornisa, gabinetes de toilette, restaurantes con cocinas en pleno ejercicio, fuentes corriendo, ventiladores y calorifero constante. Que extraño que los novios en los Estados Unidos quieran pasar su luna de miel en uno de estos pequeños hoteles, marchando siempre con paisajes tan variados y gradiosos? El ferrocarril del Pacifico es una maravilla, en presencia de las dificultades que ha debido vencer. Atravesaba desiertos, se sumerge en valles profundos y sube montañas de 2,500 metros. Esta vía férrea entre Nueva-York y San Francisco coloca a los Estados Unidos a 25 dias del Japon, y a Paris y Londres a 15 dias de las orillas del Pacifico. El trayecto desde Nueva-York a San Francisco se realiza en seis dias y medio, a razón de ocho leguas por hora. Es el viaje mas largo de una tirada que puede hacerse en el mundo por los ferrocarriles hasta ahora construidos y con el que solo rivalizará un dia el que por el valle del Eufrates unirá a la Europa con el Asia y a la India con Inglaterra.

GRONICA LOCAL.

Mas sueltos.

XXIII.

Horroriza el número de españoles particularmente de las provincias del Norte que emigran a las Repúblicas Argentinas todos los años. Los Estados Unidos no están menos favorecidos, pues segun datos estadísticos todos los meses desembarcan 12,000 emigrantes en las playas de la rica Nueva-York. Este portentoso movimiento demuestra elocuentemente que el gobierno republicano forma en los pueblos un veneno de riquezas incalculable, mientras que en las potencias monárquicas de la vieja Europa, la miseria y la ruina echan de sus casas a tanta desheredado como va a poner fin a su hambre en las Repúblicas del Nuevo-Mundo.

La bondad del sistema republicano se revela por la sola enunciación de estos hechos que son la mas esplicita condenación de toda clase de Monarquías, en donde solo impera el privilegio y los abusos en provecho siempre de unos pocos que se convierten en Nabás a espensas siempre de la colectividad que sufre todos los rigores de tan inícuo proceder.

Pero así como en las Monarquías la impunidad del crimen a nadie sorprende, en las Repúblicas la ley se practica con la severidad de una religion; así es que en estos últimos años hemos visto a Stephens acusar y llevar a la barra al presidente Johnson por defraudador del Tesoro publico.

Si esta digna cuan heroica conducta no bastase a probar el amor a la patria que los republicanos de América sienten en sus pechos, y el vehemente deseo que la ley sea respetada por grandes y chicos, la acusación y el proceso de los miembros que forman el Ayuntamiento de Nueva-York, seria la prueba mas evidente que en aquella República los criminales encuentran su condigno castigo.

Si en la monárquica España de los 191 los grandes criminales tropezasen con la sombra acusadora de la Justicia, no habria seguramente necesidad de nuevos empréstitos que arruinan la Nación; y muchos miles de españoles que huyen de la miseria a través de los mares, encontrarían una legítima ocupación en las mejoras que tanto necesita el país desde que el dinero se derrocha en viajes, y en comilonas a Foros y en elecciones. Triste fruto de las Monarquías!

ANTONIO TALTAVULL.

Segun se nos ha dicho, algunos individuos de la escuadra tratan de dar el domingo próximo en nuestro coliseo una funcion dramática a beneficio del Hospital Civil de esta ciudad, poniendo en escena el aplaudido drama Don Francisco de Quevedo y la chistosa comedia en un acto La Casa de Campo.

Lo celebramos.

Legalidad de la situación.— Dice «El Iris del Pueblo» del 6:

A las diez y media de la mañana de ayer se abrió la sesión de la junta de compromisarios y diputados provinciales, al objeto de proceder a la elección de senadores. En esta junta observóse desde luego la falta de número, tanto de compromisarios como de diputados que brillaban estos por su ausencia total.

Reducidísimo era el número allí reunido, pues se cenía a una parte de los compromisarios ministeriales. Como a esta fracción pertenece el presidente señor Vila, constituida la mesa interina, dióse carpetazo a la ley, prescindióse por completo de ella y apesar de la protesta de ilegalidad que alzó en aquellos momentos uno de nuestro correligionarios, los señores radicales que son tan despotas en el poder, como demagogos en la oposición, inofandose de la ley y de la protesta, apesar de lo terminantemente prescrito por el artículo 144, dejaron de contar el número de diputados y de compromisarios allí presentes, como se habia hecho en las dos pasadas elecciones. Y sin cuidarse de si habia la mitad mas uno de los que tenían derecho a votar por si era necesaria una segunda convocatoria como señala el párrafo segundo del mismo art. 144 y el 145, pasó la mesa interina desde luego a los trabajos que se indican en el 146.

Uno de nuestros amigos alzó de nuevo otra protesta, pues en el citado artículo 146 se prescribe que para proceder al examen y revision de todas las certificaciones es con el supuesto de que haya mitad mas uno para tomar acuerdos.

Creo empero los señores radicales, que al ocupar ellos el poder, no hay mas ley que su voluntad y su capricho. Y así obró en la mañana de ayer una minoría de compromisarios que se intitulan radicales, pero que no son otra cosa que un compuesto abigarrado de moderados, carlistas, unionistas y llamares, pues en dichos bandos hemos visto figurar a muchos de ellos, contando a una buena porción de los mismos, que hace cuatro meses eran compromisarios llamares, y hoy, dando al olvido la vergüenza y pudor políticos son compromisarios radicales. Lo que importa es hacer un viaje con mesa y mantel gratis.

Seis mortales horas necesitó la mesa interina para proceder al examen de las actas que venian la mayor parte sin protesta alguna, aunque sospechamos que el trabajo no consistió en esto. Lo que debia en esas seis horas aclararse era cuantas actas de compromisarios debian eliminarse, para que pudieran los ministeriales ser la mitad mas uno. En efecto de 75 ó 76 compromisarios electos legalmente, la mesa rebajó el número a 67, valiéndose de la superchería de no haber cumplido con el requisito de no tener visada la certificación. Este número no era suficiente y se apeló al escandaloso extremo de borrar de la lista de los Sres. diputados a los CC. Estelrich y Pascual, por haber ejercido cargos incompatibles con el de diputado provincial. Y preguntamos nosotros, ¿qué facultades tiene una Junta en minoría de compromisarios, para declarar

vacantes a dos señores diputados? Nadie, mas que la misma Diputación, puede admitir ó declarar las vacantes de los elegidos para dicho cargo. Esto es un escandaloso abuso que la Diputación debe corregir de una u otra manera, pues sus mas sagradas atribuciones, acaban de ser invadidas por una porción de compromisarios, ilegalmente constituidos en junta. Esperamos que esta corporación dignísima, volverá como es debido, por sus fueros ultrajados.

El escándalo rayó aun a mayor altura, cuando un compromisario pidió la palabra para hacer presente y protestar de la ilegalidad de tales eliminaciones. Aquella minoría de 49 compromisarios y 2 diputados, avergonzada seguramente de que se le hablase el severo lenguaje de la verdad, alzóse en pie a abogar la palabra en la garganta de un compromisario legalmente elegido, que iban allí representando a 2,460 electores, cuando quizás toda ella reunida, no presentaba a un contingente tan respetable de sufragios. Esa ilegal minoría resolvió a propuesta de su presidente, ni escuchar las razones que quería exponer el citado compromisario ni admitirle la protesta que acerca de ello pretendía alzar. La junta no tan solo se constituyó ilegalmente, sino que dio fin a sus tareas con un acto digno de los Calígulas y Nerones.

El número de compromisarios elegidos ascendía a 76 y el de diputados a 35, que reunidos forman un total de 111 electores, cuya mitad mas uno es el de 56. Hoy volverá a reunirse la ilegal y tiránica minoría dando el espectáculo de elegir senadores con solo 51 votos. ¿Y habra quien sea osado a admitir tan ilegal investidura?

Nos sospechamos que si, pues el desdoro radical de esta localidad, no tiene freno ni límites.

Estaremos no obstante a la mira de lo que hoy suceda, para ocuparnos de ello otro dia con mas estension.

Ha trascurrido el segundo dia de votacion con tanta frialdad como el primero y sin que haya habido la menor oposicion por parte de los demás partidos, obteniendo los candidatos republicanos CC. Monjo y Taltavull, los siguientes votos:

PRIMER DISTRITO. Casas Consistoriales. C. Miguel Monjo Gelabert 84.

TERCER DISTRITO. Claustro del Carmén. C. Antonio Taltavull Carreras 114.

En el pueblo de San Luis se constituyó mesa por nuestros correligionarios, tambien sin oposicion.

En San Clemente no se ha formado mesa.

Recordamos a nuestros correligionarios que hoy es el último dia de eleccion, a fin de que vayan a emitir su voto, siempre agradable, por mas que los monárquicos permanezcan retraidos en vista de su impotencia.

Segun nos escriben de Palma, la eleccion es reñida en aquella capital y sufraganeos entre republicanos y radicales, ganando los pri-



meros seis mesas y una los segun- dos; los carlistas no toman parte como partido. En los demás pueblos de Mallorca luchan carlistas, republicanos y radicales; pero no se tiene aun la menor noticia del resultado.

**GUERRA ANTICATOLICA.**

**Santa de hoy.** San Amadeo abad y San Eufrogio obispo.

**CORTE DE MARIA.** Hoy se hacen visita a la Virgen de la Misericordia.

**Correo del jueves.**

De La Independencia del 10:

**LA CATASTROFE DEL PUENTE DE SAN JORGE.**

Leemos en el Tarragonense llegado este medio dia:

«Durante la mañana de ayer circuló en esta ciudad la grave noticia de que un tren de la linea de Valencia a Tarragona al cruzar un puente entre el Hospital y Admetlla se habia caido con este, pereciendo la mayor parte de los pasajeros. La noticia no estaba des- tituida de fundamento; el tren que la noche del domingo último salió de esta ciudad a cosa de las nueve, en el que iban mas de sesenta pasajeros procedentes muchos de estos de Barcelona, y entre los cuales se contaban el general segundo cabo de este Principado y el general don Fulgencio Schmid, según di- jimos en nuestro número de ayer, cuando iba a cruzar el puente de San Jorge situado entre las estaciones de Hos- pital y Admetlla y recorria el terraplen contiguo, faltóle el terreno cayen- do en el barranco la maquina y tras de ella todos los vagones en la mayor con- fusión, y chocando unos con otros de una manera horrible, que causó el que...

«La noche estaba tempestuosa; se di- ce que las aguas de estos últimos dias habian socavado el terraplen, batidas por otra parte por las del mar, que no per- mitian su circulación, seria la doce de la noche y todos los coches, inclusa la locomotora y la excepcion del furgon, habian caido revueltos en el agua del barranco.

«No pocos pasajeros murieron desde luego y de resultas del aplastamiento que sufrieron varios coches, otros se ahogaron en las aguas del barranco que venia muy caudaloso y algunos fueron arrastrados al mar, donde perecieron tambien. Los heridos y contusos son en considerable número y pocos los ilesos. Entre estos últimos se encuentran cua- tro guardias civiles y el dependiente de la linea que iba en el guard-freno. De estos cinco individuos se cuenta que hi- cieron prodigios de valor para salvar a los pasajeros, mayormente durante tres ó cuatro horas que estuvieron sin otro auxilio.

«Al llegar aquí de esta relacion, nos dicen por conducto autorizado, que los

heridos son 25, los cuales han sido tras- ladados a Tortosa, respecto a muertos, á las seis de la tarde habian sido saca- dos tres y se descubrian doce entre el destrozo de los coches, creyéndose que eran muchos mas los que se veian. Se sospecha que han muerto todos los de los coches de tercera clase, que se en-

cuentran aplastados entre la maquina y el resto del tren. El general segundo cabo señor Andia ha salido contuso; un hijo y un ayudante suyo ilesos. Dentro de un coche se descubre el cadáver del general Schmid.

«De seis empleados de la via han muer- to cinco. El coche correo se ha salvado. Los frenos procedentes de Valencia han trasbordado en aquel punto y en ellos han venido unos pocos heridos que han regresado a sus casas. Cuéntanse detalles que hacen estremecer; la estacion ha esta- do llena de gente durante todo el dia y la consternacion es grande.

«El señor Gobernador civil de la pro- vincia salió con varios médicos para di- cho punto en la mañana de ayer y con- tinúa allí dando las disposiciones conve- nientes. Solamente ha regresado su secre- tario en el tren que llegó anoche a las ocho y que como es consiguiente no pu- do entrar con el de Barcelona.

«Los trenes de esta a Valencia suelen conducir pocos pasajeros, y el domingo fue uno de los dias que desgraciadamente llevaba mas, que sufrió la terrible des- gracia de que acabamos de dar cuenta, esperando nuevos detalles que no serán menos tristes.»

**Del Diario de Barcelona del 11.**

Por autorizado conducto se nos ha- rogado manifestemos que el número to- tal de muertos, consecuencia del des- graciado accidente ocurrido en la linea de Valencia es de 16. El último parte recibido del sitio de la ocurrencia dice no quedar ya mas cadáveres que extraer. Para tranquilidad de las familias de los viajeros salidos de esta capital en la ma- ñana del domingo, podemos asegurar que el tren que partió de esta estacion á las seis de la mañana, enlazó en Tar- ragona con el de Valencia, el cual lle- gó a su destino sin novedad de manera que únicamente se hallaron en el siniestro los que salieron por la tarde en nú- mero de 29.

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR**

DEL DIARIO DE BARCELONA. Madrid 9 de setiembre.

En el Consejo de ministros de esta tarde se habrá leído el proyecto de con- testacion al discurso de la Corona re- dactado por el Sr. Martos. Esto de- muestra que, como dije á V. ayer, no tenian fundamento alguno los rumores acogidos por los periódicos de que para obviar dificultades ocurridas entre el ministerio y el Rey y se abrirían las Cortes por Real decreto.

El gobierno se propone que los re- presentantes del país tengan ocupacio- nes provechosas á la patria desde el momento que se constituyan las Cama-

ras. Al efecto presentará catorce pro- yectos de ley, entre ellos algunos tan importantes como el del empréstito, el del jurado, el arreglo del clero, la re- forma del código de comercio y la de la ley de reemplazos.

A pesar de lo que han dicho los amigos del gobierno sobre el entusiasmo que esta última ha causado á los minis- tros, puedo asegurar á V. que el pro- yecto sufrirá importantes modificaciones en las Cortes, donde probablemente no será el general Córdova quien le de- fienda, porque es positivo que va á re- cibir el tercer entorchado y encar- garse de la capitania general de la isla de Cuba.

Con este motivo empieza á hablarse entre los radicales de quien será el fu- turo ministro de la Guerra. Hay quien supone que se ofrecera esta cartera al Sr. Moriones, pero hay tambien quien dice que este general que recibió su as- ceso del ministro de la Guerra, señor Zavala, no es tan radical como lo pa- rece.

Tambien hay quien piensa para la cartera de la Guerra en el general San- chiez Bregua, subsecretario que fué con el general Prim, y que por espacio de algunos años sirvió al general O'Don- nell y á la union liberal.

Los periódicos hablaban ayer de un consejo de Ultramar que piensa crear el Sr. Gasset. No será un consejo sino una junta formada por todos los que han sido ministros de este ramo y por muchos de los que han desempeñado los mas elevados cargos en las Antillas y en Filipinas. Esta junta tendrá por principal encargo proponer los nombra- mientos para los empleos en Ultramar, pues la ley de empleados que ha dado el Sr. Gasset esta basada en el principio de la libre facultad que tiene el gobier- no de separar, pero en la necesidad de atenerse á determinadas reglas para los nombramientos.

A causa de las conferencias que estos dias han tenido varios banqueros con el señor ministro de Hacienda, se ha dicho que se proyectaba la creacion de un Banco territorial hipotecario que se haria cargo de la deuda flotante pres- taria al gobierno con un interés de cinco por ciento, para que fuese amortizando dicha deuda.—X.

**PARTES TELEGRÁFICAS**

Madrid 9 (9:40 a.)

Diez secretarios ascenderán á gober- nadores.

Hay fundadas esperanzas de que el empréstito que se va á hacer se obten- ga con mejores resultados que el ante- rior. El gobierno fijara el tipo para la subasta. Dicese que los intereses se abo- naran en papel del Estado á un tipo bastante elevado.

Se ha leído en el Consejo de mini- stros el discurso de la corona.

Los presos del Saladero han tratado de fagarse.

Se hallan preparados y se presenta- rán en las primeras sesiones trece pro-

yectos de ley.

Todos los funcionarios públicos que han sido electos diputados, han presen- tado sus dimisiones.

El gobierno ha conferenciado con el segundo cabo de Cataluña, sobre los tra- bajos de los internacionalistas, que pa- rece se agitan así como los carlistas.

Los conservadores nada han decidido todavia sobre retraerse ó no.

Bolsa.—Consolidado, 27.50.

Madrid 10 (2:40 n.)

El señor Ruiz Zorrilla presentará ma- ñana á la firma de Don Amadeo el de- creto organizando las oficinas públicas y dando garantías para el buen servicio y despacho de los expedientes.

Dicese que el general Schmit ha de- saparecido en el hundimiento del tren de Tortosa.

Madrid 10 (8:5 n.)

Han sido nombrados general el bri- gadier Villegas y brigadier el coronel Arrando. Se ha concedido al señor Gol- fin la cruz del Mérito militar.

Madrid 10 (9:20 n.)

Ha sido preso en Mérida el señor So- lís, ayudante del duque de Montpensier reclamado en méritos de la causa sobre el asesinato del general Prim y además como conspirador alfonsino.

La acusacion sobre la trasferencia de los dos millones se dirigirá contra todo el gabinete que presidió el señor Sa- gasta.

Se ha verificado en casa del Sr. Rive- ro una reunion á la cual ha asistido el señor Gasset.

Los radicales han ganado ocho mesas en Madrid; las restantes son interveni- das.

Paris 10 (6:15 t.)

Berlin.—El emperador Alejandro sal- drá el jueves, acompañado del empera- dor Guillermo, que va por Marenburgo hasta Qirschau.

La Gaceta Spener asegura que no han celebrado conferencia alguna los tres ministros. Añade que en la entrevista continúe predominando el carácter de fiesta militar sin programa político.

**Anuncios.**



**RICARDO CURSACH**  
Cirujano-Dentista, Sangrador, Callista, &c., &c.  
Recuerda al respetable publico que si- que abierto su gabinete en la calle Cos- de Gracia n.º 2 esquina á la de las Mo- reras, donde practica cuantas opera- nes y curaciones son propias de su facul- tad, tanto en su casa como á domicilio y aun fuera de la poblacion, para mas co- modidad de los pacientes.



